# Comment ils s'adaptent à la canicule

Maisons de retraite, crèches, entreprises... À Cholet, chacun s'adapte comme il peut aux fortes chaleurs de ces derniers jours.

Depuis lundi, les fortes chaleurs sont de retour. Mardi, le pic record de température a été atteint dans le Maine-et-Loire avec 41,9 °C. Maisons de retraite, crèches, entreprises... À Cholet, chacun s'adapte comme il peut à la canicule.

#### Maison de retraite Nazareth

Depuis trois jours, le personnel passe régulièrement dans les chambres pour mettre des vaporisateurs et des gants de toilettes humidifiés à disposition des résidents.

« Les personnes âgées ont du mal à se découvrir, il est donc important de les hydrater régulièrement par petites doses, sur les bras ou le visage », précise Anita Poilane, directrice de la résidence privée.

Les activités ont été déplacées dans les salles à manger climatisées. « Fatigués par la chaleur, les résidents n'ont souvent pas envie de sortir de leur chambre. Nous les incitons à descendre dans les salles communes, pour être au frais et ne pas rester cloisonner dans le noir. » La nuit, trois veilleuses aèrent les cou-

### Crèche Babilou L'autre Monde

Lors de la canicule de juin, des couvertures de survie avaient été appliquées sur les parois vitrées de la crèche.

En début de semaines, de nouvelles couvertures ont été installées dans l'établissement climatisé (la plupart avaient été conservées, notamment dans les chambres). « On fait



En juin dernier, lors du dernier épisode caniculaire, la Ville avait installé un brumisateur de chantier à l'occasion des Z'Allumés.

| PHOTO: ARCHIVES OUEST-FRANCE

beaucoup de jeux d'eau le matin : piscine, transvasement d'eau d'un récipient à un autre, jeux de glaçon dans une bassine... », énumère Maëva Robin, éducatrice jeunes enfants. L'équipe a ressorti les vaporisateurs d'eau et fait régulièrement boire les enfants.

« On a aussi diffusé des informations auprès des parents sur les réflexes à avoir en cas de canicule. » Il est ainsi conseillé de nourrir son enfant avec des aliments riches en eau, ou encore de le vêtir uniquement d'un body pour dormir la nuit.

## Dans le bâtiment aussi

Mardi, l'entreprise BTP a décalé les horaires de ses salariés. Jusqu'à vendredi compris, ils travaillent en continu, de 6 h à 14 h.

Habituellement, leur journée commence à 8 h et se termine à 17 h 30 avec une pause entre 12 h et 13 h 30. Sur les chantiers, de l'eau est fournie à volonté.

## Et chez Michelin

« Nous avons mis à disposition des ventilateurs et des climatiseurs dans les salles de pause, indique la direction locale du manufacturier en pneumatiques. Mais aussi des ventilateurs, lorsque c'était possible, près des postes de travail pour réduire la sensation de chaleur. »

Michelin précise aussi que des fontaines à eau et des bouteilles sont à disposition. « L'encadrement est particulièrement vigilant à accorder des temps de pause supplémentaires en fonction de la chaleur et de l'hygrométrie. »

Marion DEVAUCHELLE et Vincent COTINAT.

Ouest France – Vendredi 26 juillet 2019